
日時 2月 11日（日） 10：00～12：00 

場所 新発田市役所（ヨリネスしばた）札の辻広場 

内容 佐々木のよいところ紹介マップの配付 

佐々木産のコシヒカリを使ったおにぎりの振る舞い 

佐々木紹介ビデオの上映 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

はじめに 

佐々木中一年生は、2 月１１日(日)に新発田市役所で行われる、新発田市オイスタ

ーバー実行委員会主催の「牡蠣の振る舞い」にご一緒させていただくことになりまし

た。佐々木の自慢できる点をどんどん広めていこうと思います。 

 

 

活動の経偉 

私たち１年生は、各係に分かれ、このプロジェクトの成功のため、クラス全員が協力し

合い、活動してきました。 

各係は以下の通りです。 

 

・運営係 

・ホームページ係 

・マップ係 

・映像係（スライド係）   

 

左:運営係の作成したチラシ 

右:当日の看板の一部 



・運営係 

 当日の看板作成、チラシ作成などをし、全体のプロジェクトにかかわる活動を担当し

ました。   

 

・ホームページ係 

 このホームページの作成を担当しました。当プロジェクトの情報をこのホームページ

に詰め込みました。 

各係の情報をできるだけわかりやすく紹介しています。 

 さらに、このプロジェクトが、今に至るまでの経緯も書かれていますので、ぜひそちら

もご覧ください！ 

 

・ﾏｯプ係 

 「佐々木のいいところ紹介マップ」を作成しました。佐々木の名所、行事などを紹

介してくれています。マップは 2月 11日（日）に、600部配布します。 

 

・映像（ｽﾗｲド）係 

佐々木の見どころをスライドにし、会場で上映します。佐々木の住民でも知らない

ような隠れた名所のような所も紹介しています。 

 

 

おにぎりの配布について 

当初は、佐々木地区で栽培したそばを使ったアレンジ料理（レシピ）を、配布しようと

考えていましたが、結果として佐々木のお米を使ったおにぎりを配布することにしま

した。 

調理をしてくれたのは北弁（ホクベン）さんです。 

北弁さんは「弁当・料理折詰・オードブル」が専門、配達まで行ってくれるお店です。

（北弁さん:http://www.hokuben.jp） 

今回のプロジェクトで使用するお米は、佐々木耕起組合から購入した「特別栽培米」

と呼ばれる、一般的なお米に比べ、農薬と科学肥料の使用量が半分以下であるお米

を使用しています。 

http://www.hokuben.jp/


 長願寺は、４００年以上もの歴史を持つお寺です。 

宗派は浄土真宗であり、ご住職は北条時宗の子孫とのことです。大晦日には除夜の

鐘を打たせていただくことができます。誰でも自由に参加できるので、一度体験して

みてはいかがでしょう？ 

 

ここ鬼塚には、伝説上の人物、黒鳥兵衛の首が眠っているといわれています。鬼塚

からは、兵衛の首が胴体を求めるうめき声が聞こえるそうです。これは、鬼塚の胴鳴

（どうなり）とも呼ばれています。兵衛の伝説は諸説あるので、調べてみるのも一興で

す。また、鬼塚の桜は、非常に大きく美しいです。是非、この桜を御覧ください。そして、

胴鳴が本当に聞こえるかどうかも、一度確認してみてはどうでしょう？ 



 

 

 

 

 

 

 

 

太子堂の魅力といえば、やはりこの迫力ある本殿と、美しく立ち並ぶ木々でしょう。

太子堂には三体の聖徳太子像がありますが、そのうちの一体は、太子自身が三体造

って海に流したものの一体が、ここ佐々木に流れついたものであるとのことです。その

ようなゆえんからか、全国からも参拝客がきます。佐々木が誇るこの太子堂に、是非

お越し下さい。 

 この太田川でたくさんの鯉のぼりを泳がすイベントは、２０１７年５月に始まりました。

佐々木地区の振興のためにと自治会が発案したことがきっかけです。この鯉のぼりを

泳がせるために、地区で眠っている鯉のぼりの提供を呼びかけたそうです。当日は、

３０匹の鯉のぼりが泳ぎだした、と思ったら、強風で飛ばされてしまい、現在２０匹。緑豊

かな場所に鯉のぼりが泳ぐ姿は、一見の価値ありです。是非、ご覧ください。 

 

 



 

１年生は、佐々木地区を活性化させ、他の地域との交流を増やすために、佐々木を

ＰＲするプロジェクトを行うことにしました。このページでは、今までのプロジェクトへの

歩みを紹介します。 

         

  

 佐々木中学校の 1 年生は、1 学期に「イチゴ農家」「神社・寺」「そば作り」

「佐々木の歴史」の 4グループに分かれ訪問学習を行いました。 

 

 

 イチゴ農家グループは、佐々木でイ

チゴを栽培し、出荷している農家さん

のところへ行きました。そこで、越後姫

の特徴や工夫している事などを聞いて

きました。 

 分かった事は、越後姫は甘さと酸味

のバランスがよく、おいしいイチゴだ

ということ、他のイチゴに比べ実がや

わらかく、輸送が難しいということで

す。 

      

 神社、寺グループは、佐々木地区にあ

る「長願寺」というお寺へ行きました。

そこで、佐々木の神社・寺の数や長願寺

についてなどを聞いてきました。 

 分かった事は、神社・寺の数はコンビ

ニよりも多いということ、人があまり

来ないということです。 



     

飯島集落では、環境保全に取り組ん

でいます。そばの花は美しく、景観に

よいことから、公園脇の畑でそばを

育てています。 

分かった事は、そばは成長が早いと

いうこと、このこと自体、あまり知ら

れていないということです。 

    

佐々木の歴史グループは、佐々木のこ

とをよくご存知の方にお話を聞きに

行きました。そこで、昔の佐々木中学

校のことについて聞いてきました。 

分かった事は、昔は児童の人数が多か

ったということ、今は、地域との交流

が少なくなったということです。 

 

 

 

 
9月 27日に、ＮＰＯ法人みらいず works の皆さんをお呼びして授業を行いま 

した。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



地域の大人・子供の交流が少ない 

 

今よりも地域の大人・子供の交流が増える 

 そこで、「やりたいこと」「できること」「求められていること」をグループで

話し合いました。佐々木がよりよくなるためにどんなことをしたらいいのか、た

くさん案を出しました。その意見を元に、「中学生の力で佐々木を活性化！プロ

ジェクト」を企画し、実行することにしました。「運営」「クイズ」「劇」「アレン

ジレシピ」の 4つの係に分かれて活動していくことになりました。 

 

 

 

 ついに、自分たちの考える佐々木の課題が決定しました。訪問学習で出た、そ

れぞれの問題点をふまえ、課題設定をしました。 

 

 イチゴチーム  神社・寺チーム  そばチーム    歴史チーム 

越後姫の知名度が 人があまり来て  地域の人との   人との交流が 

県外では低い   くれない     交流が少ない   少ない 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

これが、今の佐々木にある大きな課題です。そこで、私たちが目指すゴールの姿

は・・・ 

  

 

 

です。このゴールに向けて、プロジェクトを進めていくことにしました。 

 

 

 

 



プロジェクトの全体像がまとまり 11月 30日に、中間発表会を行いました。 

その中間発表には、ゲスト teacher として 4 名の方をお呼びしました。ゲスト

teacherにアドバイスをもらったり、分らないことを質問したりしました。 

そこで、改善したほうが良いことをグループごとに、まとめました。このグルー

プごとの意見をもとに、プロジェクトの内容を再度考えた結果、今回の 2 月 11

日（日）に行う「佐々木 PR大作戦～佐々木へおいでよプロジェクト～」へとな

りました。 

 

 

 
〈クイズチーム〉 

佐々木耕起組合 

後藤さん 

 

〈劇チーム〉 

市民まちづくり支援課 

関川さん 

〈運営チーム〉 

街角こんぱす 

西村さん 

 

〈アレンジレシピチーム〉 

管理栄養士 

五十嵐さん 


